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令和２年度学校教育アンケート集計結果報告について 

 

梅花の候、皆様におかれましては益々御健勝のことと存じます。 

平素より本校の教育活動に御理解と御協力を賜り、誠にありがとうございます。 

さて、昨年１２月、皆様にはお忙しい中、学校教育アンケートへの御協力をいただきましてありがとう

ございました。 

皆様より御回答いただきました結果を集計しましたので、御報告させていただきます。 

なお、この結果を分析して課題を明らかにするとともに、来年度の教育計画を立てる際に反映させてい

ただきます。 

今後共本校の教育活動の充実・発展のため、御協力と御理解をいただければ幸いです。 

 

① 達している（青） ② 概ね達成している（赤）   

③ あまり達成していない（黄緑） ④ 達成していない（紫）  ⑤ 分からない（水色） 

＜回答回収数２７１名 家庭数全体の６７％＞  ◎数字の太字はその項目で最も多いパーセント数値 

 

１，学校運営について 

 

《学校運営について》 

 皆様の御協力により、学校の様子を把握していただき、また御理解をいただいていることに感謝を申

し上げます。 

 大変多くの方にホームページを御覧いただき、ありがとうございます。トップページが見づらくなっ

ているとの御指摘をいただきました。「お知らせ」については、新しい情報を掲載する際に空白を狭くな



るようにし、児童の様子が分かる「芝っ子」Blog のページが今よりも早く御覧いただけるように工夫を

していきます。学校に御来校いただく機会が少なくなっている現在、日々の学校の様子や児童の様子を

お伝えできるように努力していきます。また、月の行事予定を早めに入手したいとの御要望がありまし

た。翌月の行事の詳細が月末にならないと確定できない行事がございます。大きな行事や活動について

は、前月の学校便りに掲載させていただくに止めさせていただいております。学校便りや学年便りを配

布するタイミングを考慮しても現在より早くお伝えすることが難しいのが現状です。大変申し訳ござい

ません。学校全体に関わる行事については、年度末の保護者会や年度初めに年間の行事予定を配布して

おります。そちらにて御確認ください。 

 教職員の対応について概ね高い評価をいただいております。ありがとうございます。現在、若手教員が

多く在籍しております。社会人としての自覚、保護者の皆様や地域の皆様に対しての接遇マナーについ

ての指導を強化し、より丁寧な御対応ができるように心がけていきます。 

 今年度はＰＴＡや地域の活動を行うことが難しいことが多く、教職員が協力させていただくことも少

ない１年となりました。１日でも早く通常に戻り、芝っこまつりや各町会のお祭り等、私共も参加や、協

力をさせていただけたらと思っております。 

  

２，学習指導・生活指導について 

 

《学習指導について》 

 学習指導については、概ね高い評価をいただいたと捉えております。ありがとうございます。 

 しかしながら、今年度は学校公開を行うことができませんでしたので、児童の学習の様子や授業の様

子を御参観いただく機会がなく、「分からない」と御回答をいただく数も多くありました。大変申し訳ご

ざいません。 

 国際科は、５，６年生は今年度より教科になり、教科書を基に授業が進められています。また、会話の

練習やスピーチ活動も増え、子供たちの国際科に対する学習態度もより意欲的に取り組むことができま

した。 

 教員の研究について見えにくい部分があると感じております。小学校教員は全科目を指導することが

できますが、その中でも学びを深めたい教科、活動についての実践、研究を行っております。それぞれの



教員がどのような研究を行っているかが分かる取組や、このことが児童の学習活動の充実につながるよ

うに考えてまいります。また、本校の研究についても家庭や地域にお伝えする機会がございませんでし

た。本校では、新学習指導要領を受けて「主体的に学習に取り組む児童の育成」をテーマに、生活科や社

会科における問題解決的な学習を通して研究を行っています。各学年１回の研究授業を行い、その成果

と課題を来年度につなげていきます。来年度はこれらの研究や研究授業の様子をホームページ、学校便

りにてお伝えできるようにしていきます。 

 図画工作科の作品や家庭科の作品は常時展示してございます。数少ない機会となって恐縮ですが、御

来校の際は、給食室前の廊下や保健室前に作品がございますので、ぜひ御覧ください。 

 

 

《生活指導について》 

 学校のきまりの遵守や規範意識、社会性については概ね高い評価をいただいております。改めて全校、

学年、学級と課題に応じた場面での指導を具体的に行うとともに、必要な場合には個別に丁寧に対応を

してまいりたいと思います。保護者の方々には御協力を賜る場合もございますが、その際には御理解の

程よろしくお願い申し上げます。 

 自由意見の中には、「あいさつをする児童が少ない」という御指摘をいただきました。２月の学校評議

員会でも話題となり、私共の指導の仕方についても新たに考えていかなければならないと感じておりま

す。あいさつの意義や大切さを指導し、日常生活の中で児童自ら気付いて行動できるように促してまい

ります。それだけではなく、大人同士があいさつの手本となる行動をとることも大切であると考えてお

ります。例えば、廊下ですれ違うときや、他教室に入る際の「失礼します」など、学校生活でのあらゆる

場面でその姿勢児童に見せていくことも行ってまいります。御家庭でもあいさつの習慣が身に付くよう

に御協力いただければと思います。よろしくお願いいたします。 

 いじめ・不登校に対する取組については、「分からない」という回答が全体の約１／４となりました。

私共が皆様に御理解いただけるようにお伝えしていなかった、と反省をしております。現在行っている

月１回の学校生活アンケート、年２回の人権週間、年３回のふれあい月間、及び年３回外部の方々を招聘

して行っているいじめ防止対策委員会について、学校だよりや保護者会等で発信をしてまいります。 

 

 



３，行事について 

 

《学校行事について》 

 今年度は新型コロナウイルス感染防止の観点から、多くの行事を中止または変更、延期により保護者

の皆様、地域の皆様には御不便をおかけしまして申し訳ありませんでした。どの項目も高い評価をいた

だきまして、大変恐縮しております。 

 儀式的行事や全校朝会は校長室からリモートで各教室のプロジェクターに投影して行うことができま

した。今年度の入学式は、短時間で終了することができるように工夫して行うことができました。自由意

見から感謝のお言葉をいただくことができました。ありがとうございます。 

 体育的行事は、今年度は他校の校庭を借りて「シバリンピック２０２０」を行いました。低・中・高学

年の３つのグループに分かれての活動となりました。自由意見では、多くの保護者様より肯定的な御感

想をいただくことができました。私共も大変嬉しく思っております。この行事の「ＤＶＤ販売をしてほし

かった」との御意見も多数いただいております。業者に撮影依頼をする考えに至らなかったことを大変

反省しております。今後の参考にさせていただきます。 

 文化的行事はスプリングコンサートを行いました。こちらの行事も保護者の皆様や地域の皆様に御参

観いただくことができずに申し訳ございません。学年末の保護者会にてその様子をビデオで見ていただ

きました。画面越しではありますが、子供たちの姿を御覧いただけたと思います。ＤＶＤ販売がありま

す。よろしくお願いいたします。 

 

4，安全安心について 

 

《安心・安全について》 

 どの項目においても概ね高い評価をいただいております。ありがとうございます。 



 毎月行われている避難訓練には、集団下校や引き渡し訓練、不審者対応等、あらゆる場合を想定して行

っております。 

 校舎内の清掃について、自由意見にて隙間の汚れについての御指摘をいただきました。衛生的にも細

かい隙間の清掃も怠ることのないように取り組んでまいります。 

 給食については、今後も衛生面やアレルギー対応をはじめ、適切な対応を行ってまいります。地産地

消、世界の料理、お箸の日など、「芝小五つの食育の日」といった献立の工夫もより一層充実させていき

ます。改めて御理解をいただければ幸いです。 

 自由意見には、登下校中の児童の様子が心配であるとの御意見をいただきました。通学路を守ること

を含めて歩き方や、時間に余裕をもって行動するように指導し、走って登下校しないように促していき

ます。御家庭におかれましても、交通安全についての御協力をよろしくお願いいたします。 

 さらに快適な空間や児童作品の掲示等の工夫を図るべく点検と適切な対応をしてまいります。 

 

５，特色ある教育活動について 

 
《特色ある教育活動について》 

 今年度は新型コロナウイルス感染防止のため、行事の中止や延期、変更に伴う縮小で児童の体験活動

や実習活動が例年とは異なる１年となりました。また、保護者の皆様、地域の皆様に御来校いただき参観

していただく機会がありませんでした。大変残念ではありましたが、状況を鑑みての判断をさせていた

だきました。 

 一方で、ハロウィンパレードや芝沖クルーズ、また学年は限られてしまいましたが、花育を実施するこ

とができました。教職員の新型コロナウイルス感染防止対策については、高い評価をいただいたと思っ

ております。ありがとうございます。本校舎は外靴での活動が主になっております。登校時には必ず靴裏

の消毒、手洗いを行ってから教室に入ることを徹底しております。手洗いをするときはワンプッシュの

泡石鹸を使用し、手洗いを啓蒙する歌が放送委員によって校内に流れます。子供たちの手洗いの意識を

高めることができたと思っています。 

 本校の教育課題や学習指導要領を精査し、新しい教育内容から改めて本校の教育活動や行事等を見直

し、継続させるべき内容は一層の充実を図り、改善等を図るべきものについては検討をしてまいりたい

と思います。また、本校の特色ある教育活動について、皆様の御理解を得られるよう保護者会や学校便り

等で説明していきたいと考えております。本校の地域環境を最大限活用し、児童の資質・能力の向上を図

ってまいります。 



 

 

２７ 自分のお子さんに身につけさせたいことを３つ選んでください。 

思いやりがある 135 正直である 60 

正義感がある 20 他人のことを考えられる 87 

協調性がある 26 自分から進んで学ぶ 85 

最後までやり遂げる 66 自ら考え判断できる 148 

健康で運動が好き 44 あいさつができる 65 

規律が守れる 16 言葉遣いがきちんとできる 16 

礼儀正しいこと 27 コミュニケーションが上手 56 

 

《御子様に身に付けさせたいこと》 

 「自ら考え 判断できる」「思いやりがある」「他人のことを考えらえる」等が上位に挙げられておりま

す。その他の項目につきましても大切な要素であると捉えております。本校の研究テーマは「主体的に学

習に取り組む児童の育成」です。学習の課題を自ら設定し、解決していくことを大きなねらいとして研究

を進めております。本校の研究、日々の学習の中で、子供たちに新たな考えや的確な判断ができる力を身

に付けさせられるように指導していきます。多様な資質・能力を身に付けることが本校に求められてい

ると考えております。 

 様々な資質・能力等を身に付けさせていくために、意図的・計画的に根気強く努力してまいります。 

 今後共御理解と御協力の程、よろしくお願い申し上げます。 

 

担当  岩田 寛子 

TEL03-3456-3072 


